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今年的新春佳
節，香港政壇並
不平靜，原因是

距離特首選舉只有個多月時間，各參選人都抓
緊時間四出拉票，而今屆沒有派出代表的反對
派，在春節期間亦沒有閒着，原因是要加緊整
合300多張選委票，務求做到綑綁投票；而
「政治熱毒」上腦的戴耀廷亦繼續推銷其「全
民投票」計劃，爭取反對派人力物力上的支

持，並積極約見反對派選委，希望他們配合計
劃，依據其「全民投票」結果投票。
然而，戴耀廷日前在會見反對派社福界選

委時，卻吃了一記悶棍，反對派社福界選委
組織「社福同行」在會上直斥戴耀廷計劃不
可行，可能會令部分支持人大「8．31」決
定的特首參選人勝出，與整個「公投」計劃
及香港民主運動的理念有分歧，認為只應讓
公開表明支持「公民提名」的人士參與該計

劃。「社福同行」的批評正正顯示了反對派
在特首選舉上是各有盤算，各懷鬼胎。
誰都知道，所謂「全民投票」在香港既無

公信力、又無認受性，加上操作黑箱作業，
對不少市民而言只是一場鬧劇。但對反對派
來說，「全民投票」卻是一個政治工具，用
作偽造民意為其政治圖謀服務。所以，在上
屆特首選舉時，反對派就團結一致大搞「全
民投票」，最終得出最多投票者希望「流

選」的荒謬結果，說明所謂「全民投票」，
只不過是為反對派「白票流選」圖謀服務。
今屆特首選舉，反對派改變了策略，希望

利用手上300多張選票「造」出一個親近反
對派、與中央對立的特首。而要達到這個目
的，關鍵是要綑綁反對派所有選委票，而
「全民投票」就是這根綁繩。然而，「造
王」也不是人人認同，就如激進派就不認同
「造王」，原因是「造王」就等於支持建制
派參選人，這與他們理念不同。而「社福同
行」也直認反對「全民投票」的原因，就是
不希望支持遵守人大「8．31」決定的參選
人。但政治現實是，參選人要有勝算，嚴格
遵從人大「8．31」決定是必要條件，否則

不可能符合愛國愛港、中央信任的條件。因
此，所有參選人都不可能接受反對派所謂撤
銷人大「8．31」決定的要求。這樣，反對
派是否還要將選委票奉上呢？
況且，現在長毛梁國雄也表態參選，也許

還有一到兩個立場與反對派靠近的參選者可
供選擇，但如果參與戴耀廷的「全民投
票」，反對派選委將失去選擇權，更不要說
一些選委希望利用手上一票，為業界爭取利
益，但如果被綑綁，他們也將失去討價還價
的能力，變相成為戴耀廷「造王」的棋子，
試問他們怎會願意被「全民投票」綁架？自
然要大力反對，以保住自己的選擇權。戴耀
廷「全民投票」引發眾怒，原因正在於此。

戴耀廷「全民投票」陰謀難得逞
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特區政府應有長遠及系統的青年政策

搭建未來特首與青年交流的平台
香港目前正面臨着一個深入發展的大
時代，根據最新的人口統計數字，香港
20 歲至 34 歲的青年約佔總人口的
20%，共有約150多萬人，這個龐大的
青年群體，是香港社會朝氣蓬勃的基
礎，也是香港未來發展的新希望。為了
讓香港廣大青年能夠更好地表達自己的

聲音，本人擔任主席的明匯智庫與香港
青年聯會一起，聯同本港60多個青年
團體，在去年底共同發起了「特首青年
政綱系列活動」，在廣泛聽取香港各界
青年的意見和心聲，集思廣益的基礎
上，進行深入的政策研究，形成了一份
給未來特首的青年政策建議書。同時，
我們也希望通過上述的活動，搭建起一
個青年與未來特首溝通交流的平台。

在深入研究的過程之中，我們感到香
港回歸以來，歷任特首都相當重視青年
的發展問題，也推出了不少專門針對青
年的政策。不過，客觀來講，其成效不
算很大。我們做過一個民意調查，發現
大部分的受訪青年認為現在的香港物價
和樓價都很高，而社會流動性和職業多
樣性又比較低，造成現代的青年比上一
代青年的生活和發展都面臨着更大的困

難。而現在特區政府的政策對青年支援
不足。而且，政府也缺乏一個系統、完
整的青年政策，也沒有一個政府部門去
集中統籌和處理相關的青年政策，以致
政府未能充分了解青年的需求，各項有
關青年的計劃之間未能互相配合，資源
未能充分運用。

建議設青年發展局作統籌部門
因此， 我們建議新一屆特區政府應

該成立一個高層次的統籌部門——青年
發展局，這既是一個政策局，又採取委
員會的運作方式，分別設立青年政策委
員會、青年社區活動委員會、青年交流
委員會、青年發展基金委員會等，由政
府官員、社會人士以及青年代表共同參
與，將原本分散在不同政府部門的青年
工作合併起來，集中資源致力解決現時

嚴峻的青年問題，特別是青年創業發
展、安居及置業問題。同時，要適當運
用財政儲備，設立「全面發展創業基
金」及「青年置業貸款基金」，全面支
持青年的發展以及協助青年置業。此
外，青年發展局亦應致力推廣及鼓勵年
輕人參加社區活動和內地及海外交流團
和實習計劃，拓闊眼界，得到全面的發
展，為造就一代新人，為香港社會未來
的永續發展作出應有的貢獻。
青年政策是一個涉及到方方面面的複雜

問題，我們進行這方面的研究和提出的建
議，只是一個開頭，期待通過這個系列活
動，呼籲全社會共同來關心和研究青年問
題，希望未來特首在未來的施政之中，更
加重視青年人的聲音，更適應青年人的需
求，更能解決青年人的難題，讓青年人更
好地成長並在社會上發揮更大的作用。

前政務司司長林鄭月娥日前在宣佈參選行政長官的競選宣言中，特別提到了一

位大學畢業剛兩年的藥劑師，林鄭月娥還表示：她對香港的青年充滿信心，只要

社會和政府給予他們足夠的機會發揮所長，他們一定會成為我們的驕傲。許多青年人都說，聽了林

鄭這番話感到非常鼓舞，大家都期待新一任行政長官和未來的特區政府更加關心和重視青年，希望

有一個以發展、支援、多元、開放、創新為核心內容，涵蓋青年所涉及領域，系統而長遠的青年政

策，為香港青年人的全面發展以及安居樂業，提供更多必要的支援，創造更加良好的環境。
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曾智明 全國政協委員 香港廣東青年總會主席

鄉局今晤3參選人
擬挺林鄭還看政綱

不少人都會在農曆新年假期外遊，其中全國政
協常委、前政務司司長唐英年就到芬蘭過一個白
色新歲，昨日在微博分享照片。他「憑雞寄意」，
指公雞日出啼叫，象徵黑暗過去，黎明出現，重
新出發，而母雞生蛋孵出小雞，代表生命活力，
美好前程，欣欣向榮，「不論是公雞丶母雞，恰如
其分便是好雞！」他更祝願各位新年進步、身體健
康、家庭和睦，香港未來一年政通人和、經濟繁
榮、社會安定。圖：唐英年微博圖片 文：陳庭佳

鄉議局本身在選舉委員會中有26票，連
同循立法會議員成為當然選委的劉業

強，及多名友好的新界區議員，該局手握超
過30張選委票。
而該局行政及政制委員會日前開會，與會

者初步傾向支持林鄭月娥。

視「新界考題」答覆決定提名
劉業強昨日出席西貢鄉事委員會的賀年活
動後表示，鄉議局今日上午會分別與林鄭月
娥及葉劉淑儀會面，下午則與曾俊華會面，
但暫時未約到參選人之一的胡國興。
他續指，多名選委及該局顧問將會出席，
在會上表達對現有新界問題的意見，希望參

選人提出解決方法，並會了解他們的政綱。
被問到會面會否改變鄉議局傾向支持林鄭
月娥的立場，劉業強指日前會議的與會者認
為她是較為適合的人選，而該局仍要視乎參
選人的政綱及如何回應該局的意見，才決定
提名誰，又說現時距離提名期和投票日尚有
一段時間，未有定下決定支持哪位參選人的
時間表。
他在活動致辭時表示，今年有兩件大事，

包括回歸20周年及特首選舉，大眾可能對特
首有不同期望，但相信只要下屆特首與市民
有一致目標，香港發展會更好。

劉業強冀新特首團結市民創未來
劉業強又指，今年是雞年，雞會在早上啼
叫叫醒人們，寓意吉祥、準時及可信任，期
望下任特首同樣是可以信任的對象，與市民
同心合力創造更好的明天。

胡官稱有事並已見過面
胡國興昨日觀賞賀歲盃前稱，今日有其他
事務，未能與鄉議局會面，又謂雙方之前已
經見過面，但要再會面也可，臨近提名期或
會多約一次，會繼續爭取他們的支持。
被問到手上有多少提名票時，他僅稱應該
足以「入閘」，未到最後一日都不會講有多
少票，「到我『入閘』時自然會見到」。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）

手握超過30張選委票的新界鄉議

局，今日將會與特首參選人林鄭月

娥、葉劉淑儀及曾俊華會面。鄉局

主席劉業強昨日希望，各參選人能

夠提出新界問題的解決方法，並重

申該局傾向支持林鄭月娥，會在了

解各參選人政綱後作最後決定。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政
長官選舉提名期將於本月14日展開，擁
有60個選委議席的社福界，有部分選委
就提出「全民退保」的訴求。
社福界選委劉翀和李鳳琼指，特首參
選人、前政務司司長林鄭月娥仍未發表
參選政綱，故此難以下決定會否提名
她，但最終林鄭月娥沒有承諾支持「全

民退保」的話，社福界將對她持保留態
度，又稱現時正約見林鄭月娥，聲稱會
在見面時向她提出關於「全民退保」的
訴求。

稱對不支持「全退」候選人有保留
「長權」成員劉翀與「社福同行」成

員李鳳琼昨日出席一個電台節目時，被

問及特首參選人林鄭月娥在擔任政務司
司長、扶貧委員會主席期間，並無推出
「全民退保」，社福界是否支持她出任
下屆特首，兩人回應時均稱，林鄭月娥
仍未發表政綱，目前難以下定論，但若
她最終不支持「全民退保」，社福界將
會對她有保留。
另外，劉翀又稱，暫時只與胡國興和

葉劉淑儀兩人會面，而曾俊華和林鄭月
娥仍然未應邀會面。所以，暫時未有傾
向提名哪一位參選人，但希望他們能夠
提出免審查的「全民退保」政策，關注
長者長期護理及臨終服務。而李鳳琼亦
稱，暫未決定提名意向。
出席同一個節目的長者表示，即使部

分老人家有數十萬元資產，但一般都不
敢動用，若每月獲得數千元退休金的
話，才會令自己安心使用，因此希望下
屆政府落實「全民退保」政策。

有社福選委冀行「全民退保」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首
參選人、退休法官胡國興昨日化身「鍵
盤戰士」，先在facebook上載導演張堅
庭的支持短片，再在觀賞賀歲盃時做20
秒直播。
張堅庭稱胡「為人正直、有幽默
感」，故支持胡做特首，胡就稱張當年
的電影描繪的兩地差異至今仍然存在，
倘當選會做好橋樑。
曾在上屆特首選舉為梁振英站台的張

堅庭，在全長22秒的短片中稱，目前
香港兩大核心價值是法治及清廉，而胡
國興「當官幾十年，為人正直，有同情
心，兩者兼備，而且為人有幽默感」，
支持胡成為未來特首。
胡國興留言稱，張堅庭當年執導的電
影，以幽默手法描繪香港與內地之間的
了解和融合，「很可惜，當年的『中港
（內地與香港）差異』，多年後的今天
仍然存在」，如果他成功當選，將會做
好橋樑的角色，促進兩地居民相互了
解，以包容態度，處理大家關係。

胡官冀促兩地交流共融
他昨日觀賞賀歲盃前，被問到所指的

「差異」為何，稱現時雙方「都有些猜
忌」，若他成為特首，希望能協助和
解，會與各方多些溝通，解釋港人的核
心價值與憂慮，也解釋內地人的憂慮和
不喜歡的事物，用和善、誠懇的態度解
決問題。此外，胡國興在賽事半場休息
期間，於facebook「打卡」做直播，為
在上半場落後的香港代表傑志打氣，又
謂「香港加油」。

張堅庭拍片撐胡官

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）特首參
選人、前財政司司長曾俊華昨日沒有公開
活動，卻在網上稱正努力撰寫政綱，歡迎
網民留言提出香港願景。有網民借機批評
現屆特區政府及建制派，也有人質疑曾俊
華是否真的可以實現市民的願望。
曾俊華昨日在facebook稱，自己和團隊
成員在新年期間努力撰寫政綱，歡迎網民

留言提出香港願景，又謂會抽出其中幾個
留言，在下次的短片中讀出。他並上載圖
片，稱自己的心願不單是讓香港地繁榮，
「並且要讓所有人能活出自己的人生」。
大部分網民關注房屋和教育等民生問
題，希望香港「人人有屋住」，小孩子有快
樂童年，並指現時香港教育太過成績導
向，亦有一些「無厘頭」建議如「免費直播
英超」。
其中「Peter Ng」慨嘆，近年民粹主義越
放越大，「香港有許多未解決的爭議、問
題，但都被不理性的反對聲音拖垮，未能
成為社會主要議題，非黑即白，非友即
敵，即使願景有幾宏大、幾正確，如此
社會氣氛都不能推行該有的政策……建立
互信、團結、希望，此願景說出來空泛，
想起來困難，曾生你能夠在你的政綱提出
你具體的方法嗎？」
「William Mao」就質疑，曾俊華能否
實現市民的願望，「所以，一切願景都只
是空談。」

鬍鬚願景講人生
網民質疑空談多

■■曾俊華上載圖片講願景曾俊華上載圖片講願景。。
曾俊華曾俊華fbfb圖片圖片

■ 胡 官
直 播 賀
歲盃。
fb截圖
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